



Tristan, Glenn, Tarik, Maryline, Marion et Lætitia ont apprécié leur séjour dans la Grosse Pomme. LDD

Six résidents à New York

MONTHEY Six des 226 pensionnaires de la Castalie ont vécu une grande première. Visiter une des plus grandes villes du monde.

FABRICE ZWAHLEN

Ils se nomment Lætitia (20 ans), Maryline (15), Marion (21), Tristan (20), Glenn (18) et Tarik (18). Pensionnaires de la Castalie, ils viennent de vivre une aventure pas comme les autres. Du 19 au 25 mai, la joyeuse compagnie, encadrée par trois éducateurs, est partie à la découverte de New York. «Il y a un ou deux ans, je discutais des rêves que nous avions avec plusieurs pensionnaires, raconte Christian Buchilly. Tous m'ont dit rêver de visiter les Etats-Unis.»

Six mois d'organisation

De prime abord, le voyage semblait alors hors de propos. Trop dangereux, trop compliqué à mettre sur pied avec des jeunes demandant une attention particulière. Sans parler de la question pécuniaire. Et pourtant le GO de ce voyage a osé franchir l'écueil. «Je me suis dit: pourquoi ne pas tenter l'expérience? L'organisation a pris six mois afin de pouvoir répondre au mieux aux besoins de ces jeunes (sécurité, réalité physique et psychique; hébergement). Nous avons dû souscrire une assurance complémentaire et s'assurer au niveau de la couverture juridique.» Budget: 15 000 francs, les deux tiers pris en charge par les fa-

«CETTE IDÉE DE VOYAGE TOMBAIT À PIC»

Directrice de la Castalie, Martine Pfefferlé a vite adhéré au projet: «Deux des jeunes qui ont vécu cette aventure n'avaient pas été retenus pour intégrer la FOVAHM. Cette idée de voyage tombait dès lors à pic pour leur montrer que certains de leurs rêves peuvent voir le jour.» Si elle défend la possibilité d'un nouveau voyage, la directrice estime que son ampleur ne doit pas devenir la norme. «Il faut que cela réponde aux intérêts de nos bénéficiaires. Certitude: ces sorties ne doivent pas remplacer les camps organisés par Insieme, ASA Valais ou Cérébral Valais.» **FZ**



«Voyager est un rite de passage entre l'adolescence et l'âge adulte.»

CHRISTIAN BUCHILLY ÉDUCATEUR À LA CASTALIE DE MONTHEY

milles, le solde a été récolté via un repas de soutien, une vente de gâteaux et des dons.

Nombreuses visites

Dans la Grosse Pomme, la petite équipe du Bas-Valais s'est muée en touristes lambda. Au programme, diverses visites comme Time Square, la 5e avenue, Wall Street, Chinatown ou encore la Freedom Tower et le

World Trade Center Memorial. «Mais pour nous, le meilleur souvenir, c'est la visite de la statue de la Liberté», avouent Glenn, Lætitia et Tarik. «J'ai été impressionné par la vue et la hauteur du monument», ajoute le premier. Tristan, lui, a préféré le pont de Brooklyn et Central Park. Et les autres filles? «La statue de la Liberté mais aussi... faire les boutiques», rigole Maryline. «J'ai

même ramené deux tasses souvenirs.» Outre les visites, Glenn exprime son sentiment: «C'était super d'aller à New York avec mes camarades de la Castalie.» Tous se disent «prêts à repartir».

Sans les parents

Le séjour n'a pas été de tout repos pour les accompagnants: «On se devait de rester hyperattentif afin de négliger personne, sourit Frédéric Crettaz. On avait choisi de positionner une personne à l'avant et une autre à l'arrière du groupe. Quitte à splitter ce dernier, notamment dans le métro.»

«Voyager est un rite de passage entre l'adolescence et l'âge adulte. Une sorte d'émancipation, rappellent les adultes. Nous voulions qu'ils vivent cette expérience, sans les parents.» Les parents? «D'abord, ils nous ont pris pour des fous. Puis, très vite, ils ont adhéré au projet, sous conditions.» Afin de les rassurer et de les tenir au courant de l'évolution de leur voyage, la délégation a quotidiennement donné des nouvelles via Facebook, WhatsApp ou par des envois de photos. «J'aimerais bien leur faire visiter New York», sourit, rêveuse, Myriam. «Ils sont très fiers de leur périple. Depuis leur retour, ils en parlent à tout le monde», disent Frédéric Crettaz et Esther Borgatta. **o**

TROISTORRENTS Le village reçoit les fanfares de la vallée ce week-end.

Musique, rire et bonne humeur au Giron

Ce week-end, Troistorrents accueillera la 45e Giron des fanfares de la vallée d'Illiez. Organisées par l'Union instrumentale, ces traditionnelles retrouvailles de printemps se dérouleront à la salle polyvalente, sous le thème «Musique, rire et bonne humeur».

Samedi, dès 14 heures, des ateliers seront mis sur pied pour les enfants et les familles, afin de leur expliquer les instruments et de leur donner envie de faire de la musique.

En soirée, diverses productions sont prévues. Composée des jeunes en formation au sein de l'école de musique de l'Union instrumentale, la Chorguette donnera le ton dès 18 heures. La Fanfare des jeunes de la vallée prendra le relais dès 18 h 40, avant de céder la scène à 19 h 40 aux neuf musiciens du LookSeeGo Street Band, une formation valaisanne dont le répertoire va du swing au funk en passant par la variété, le reggae ou le ska.

A 20 h 15, place à l'humour et à l'imitation avec le one-man-show du jeune Léo Darbellay, de Liddes. Après un nouvel entracte avec le LookSeeGo Street Band, le Brass Band Junior valaisan animera le concert de gala dès 22 heures, sous la baguette de Maurice Donnet-Monay. Le bal sera emmené par l'orchestre Ambiance.

Dimanche, l'Echo de la montagne de Champéry, l'Echo de la vallée de Val-d'Illiez, l'Helvétienne de Morgins et l'Union

instrumentale de Troistorrents se retrouveront dès 13 h 15 sur la place du village, où le vin d'honneur sera offert par la commune. Arrivée des tambours et bannières à 13 h 30, partie officielle et morceaux d'ensemble. Le cortège avec les quatre fanfares et les sociétés du village s'ébranlera à 14 h 30, prélude aux concerts en salle, au repas et au bal.

L'entrée à la manifestation et le parking communal seront gratuits. Restauration et bar, tombola, carrousel. **o LMT**

RENNAZ

Bus sur batteries pour rejoindre le futur hôpital

Le prolongement de la ligne de bus 201, pour relier la gare de Villeneuve à l'hôpital Riviera-Chablais à Rennaz, se fera sans ligne de contact. L'entreprise VMCV a décidé d'en assurer l'exploitation avec des véhicules circulant sur batteries.

Ainsi, sur les six kilomètres aller-retour entre Villeneuve et Rennaz (via Noville), les trolleybus rouleront grâce à des batteries à charge lente.

L'acquisition de cette nouvelle génération de véhicules s'inscrit dans le cadre du renouvellement partiel de la flotte des VMCV, pour lequel le canton de Vaud a

octroyé à la compagnie de la Riviera une garantie d'emprunt de 25,3 millions au début de cette année.

Travaux cette année

Sous réserve de l'obtention des crédits communaux et cantonaux, les travaux de réaménagement de la route entre Villeneuve et Rennaz devraient commencer d'ici à la fin de cette année.

La nouvelle ligne 201 sera mise en service au moment de l'ouverture du futur centre hospitalier. En principe à la fin 2019. **o FZ/C**

L'HOMME DU JOUR

MONTHEY



Laurent Rimet est le nouveau directeur de Radio Chablais SA et de RCR Publicité. L'ex-président de la bourgeoisie de Saint-Maurice succède à Michel Chammartin (Roche), à la tête des deux entités depuis 2009. Le nouveau venu était déjà membre des deux conseils d'administration depuis 2014. Il a été choisi au terme d'un processus de mise au concours interne. Agé de 49 ans, Laurent Rimet est marié et père d'un enfant. Il est cadre pour le Valais au sein du Crédit Suisse. **o FZ**

PUBLICITÉ

Hôpital du Jura
Nous pour vous!

Le service des Ambulances de l'hôpital du Jura recherche, pour une entrée en fonction à convenir un :

Ambulancier responsable de dicastère (h/f)
Taux d'activité : 80% - 100%

VOTRE MISSION :
En tant que responsable du dicastère **qualité, données patient et hygiène**, vous faites partie de l'Etat-Major du service de Sauvetage et de Transport. Vous coordonnez et supervisez les activités du dicastère afin de maintenir la certification IAS et améliorez le fonctionnement du service. Afin de garder une expertise métier, vous assumez des horaires de soins pré-hospitaliers.

Pour de plus amples renseignements, vous pouvez consulter notre annonce complète sur notre site internet: www.h-ju.ch/emploi

www.h-ju.ch

AGENDA

MERCREDI 31 MAI

Café Alzheimer

SAINT-MAURICE Aujourd'hui, de 14 h 30 à 16 h 30 au tea-room Michellod, nouveau Café Alzheimer organisé par l'association Alzheimer

Valais/Wallis sur le thème «Son comportement change. Dois-je m'en inquiéter?» animé par Marina Appenzeller, infirmière à la clinique Saint-Amé. La rencontre est ouverte aux personnes atteintes, proches, familles ou accompagnants. Témoignage, discussion, partage et animation musicale. Entrée libre, sans inscription préalable, consommation à charge des participants.

MERCREDI 31 MAI

Conférence pour le jubilé de la Réforme

MONTHEY Ce soir à 19 h au centre paroissial En Biolle, conférence dans le cadre du

jubilé de la Réforme sur le thème «Luther, l'unité de l'Eglise et les dialogues œcuméniques actuels», animée par le pasteur Martin Högger, ancien secrétaire général de la Société biblique suisse.

JEUDI 1ER JUIN

Sortie extra muros pour les seniors

CHAMPÉRY Demain, sortie extra muros pour les 60 ans et plus dans le cadre du Passeport Seniors. Rendez-vous à 9 h à la place du téléphérique avec un pique-nique. Infos au 079 644 08 24.

JEUDI 1ER JUIN

Partager un repas

COLLOMBEY Demain à midi à la maison de commune, les habitants de Collombey-Muraz sont invités à partager un repas préparé par Pierre-Yves Plaschy.